
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中国の結婚観と結婚事情  

信州大学 繊維学専攻修士   劉 璐(リュウ ロ)様 

軽井沢 RC世話クラブ

の米山奨学生で、信

州大学繊維学部修士

2 年の劉 璐(リュウ 

ロ)さんが例会に参

加され、中国の結婚

事情について、調査

データを交えながら、

詳しくお話ししてくれました。 

 まず、中国では結婚観が大きく変わりつつある

そうです。その結果、結婚が減少し離婚が増加し

ています。また独身のまま、結婚しない人も増え

ています。 

 結婚が減っただけでなく、高齢化も進行してい

ます。中国社会も高学歴化したことが背景にあり

ます。女性の学歴も上がり、仕事を重視する様に

なった結果、女性の結婚年齢が上がったり、結婚

しなくなったり、離婚に抵抗がなくなったとのこ

とでした。 

 これは男性にとっては大きな問題となるそうで

す。それは、一人っ子政策の影響で、結婚適齢期

の人口が、女性に比べて男性の方がはるかに多く

なっているからとのこと。間も無く、結婚適齢期

の人口は、男性の方が 3000 万人も過剰になると

のことで、そうでなくても結婚できない男性が増

えているところに、女性が結婚を選択しなくなる

と、ますます結婚のハードルが上がってしまいま

す。 

 それだけではありません。そもそも中国でプロ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ポーズするには、まず家と車を用意しなければな

らないそうです。大都市では物価の上昇でマンシ

ョンに手が届かなくなりつつあり、家と車は結婚

の大きなハードルになっているそうです。結婚が

減少していることの背景には、若い人たちの間に、

結婚は「高い買い物」という見方が強くなってき

ていることもあるそうです。 

 伝統的には、結婚は家と家が結びつくことであ

り、今でも親はそういう意識らしいですが、若い

人たちは恋愛結婚が普通のことになっているそう

です。ただ、価値観が多様化してきて、結婚しな

いという選択も増えているそうです。 

 結婚式自体は、華やかなもので、海外から伝わ

ったそうですが、カラフルな紙吹雪で結婚を祝う

そうです。中国の結婚式の様子も、いろいろな写

真で紹介してくれました。(文責：合原 亮一) 

 

 

台風１９号災害 
我々に何ができるのか？  

         会長 宮澤 広一君 
 週末は 2600 地区の地区大会が松本でありまし

た。松澤補佐と西澤補佐幹事や私と北村幹事は土

曜日から参加し、会長幹事会、本会議、研修会、

歓迎パーティーに参加し、日曜日に皆様と合流し

本会議・青少年アワー・舞の海さんの講演会に参

加させていただきました。当クラブからも多くの

皆様にご参加いただきまして誠にありがとうござ

いました。 
参加できなかった会員の皆様もいらっしゃる

ので今日は、地区大会について触れたいと思いま

す。今回の地区大会はプログラム的には、例年と

変わらないプログラムでした。これは、決してマ
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ンネリというわけでなく、例年通りのプログラム

をきっちりこなし、参加いただく会員さんの期待

に応えられる内容をしっかり作り込んでいるとい

う事なのだと思います。その中でも印象に残った

のは、まずは古川ガバナーの挨拶でした。台風に

よる災害についての話、そして災害発生に際して

ロータリーはどのように行動すべきかを会員に問

うはなしが節々に出ていたように思いました。特

に今回の災害は 2600 地区内で発生しているので

なおさらだと思います。地球規模の自然環境の変

化が進む中、自然災害は今後も頻繁に起こる可能

性がある、そんな時、地区ロータリーはどうする

べきか？また、各ロータリークラブはどうするべ

きか？今後大きな課題となると思います。私とし

ては、地区は県行政と、各クラブやグループは市

町村レベルの行政と連携を取れるような仕組み作

りが必要なのではと思いました。 
そんな中、東信第 2 グループの代表である松澤

ガバナー補佐から義捐金の依頼がありました。わ

れわれとしてはこれに対し素早く対応すべきだと

思います。義捐金の箱を用意いたしましたので何

卒ご協力をお願いいたします。 
それから、青少年アワーではインターアクトや

ローターアクトの活動発表がされました。米山奨

学生を代表して丸子ロータリークラブが世話クラ

ブだったオウリサさんが講演を行い、非常に感銘

を受けました。今月は米山月間でもあります。今

日は、軽井沢クラブがお世話する米山奨学生の劉

璐(リュウ ロ)さんが卓話に見えています。今後、当

クラブが米山奨学生世話クラブとなる可能性もあ

ります。率先して受けられるよう。今日のお話を 

参考にしましょう。 

 

 
幹事  
北村 久文君 

１． RI より 
  ・the rotarian 11 月号 
  ・財団室ニュース 10 月号 
  ・「地域社会の経済発展月間」リソースのご案内 
２． 米山奨学会より 
  ・ハイライトよねやま 235 号 
  ・7 月～9 月 寄付金傾向 
３． 地区事務所より 
  ・7 月～9 月 R 財団寄付金明細表 
４.  AMU より 
  ・講演会のご案内 
  ・社会福祉大会のご案内 
５. 東日観光より 
    ・国際大会参加旅行募集のご案内 
６. 理事会より 
  ・10 月度理事会議事録 
恵送 

１． 上田 RC 様・東御 RC・桐生赤城様・・・会報 
２． 須坂 RC 様・・インターアクト地区大会報告書 
全会員配布物 
１. 当クラブ会報 1038 号 
２．10-12 月プログラム 
３. 上田東ロータリークラブ様より講演会のご案内 
４. 松澤ガバナー補佐様から各クラブ宛て台風 19 号義援

金についてのご案内 
５. 職業奉仕セミナーのご案内 

 

 
          吉田 穣君 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  23 3 0 86.96％ 
前々回 25 1 0 96.00％ 
肥田野秀知君 柄澤  堯君 北村 久文君 
松澤 一志君 宮澤 広一君 水野 泰雄君 
中澤 信敏君 西澤 文登君 斉藤惠理子君 
生川 秀樹君 杉山  裕君 田中 栄一君 
山崎 芳雄君 吉田  穣君 清水 一典君 
飯島 伴典君 合原 亮一君 齊藤  仁君 

 

 
□司  会    渡邉 章貴君 
□開会点鐘    宮澤 広一君 
□斉  唱   手に手つないで 
□ゲスト  米山奨学生 

 信州大学 繊維学専攻修士 劉 璐様 

□在籍表彰 
ロータリー在籍 40 年  

西澤文登君 
□委員会報告 
 ・広報情報委員会 水野泰雄君・斉藤惠理子君 
  「11/3 健幸まつりについて」 
 ・職業奉仕委員長 清水 一典君 
 「11/30 職業奉仕セミナーについて」 

■例会後、3F 会議室にて蓼科 RC 様と IM・会員セミ

ナーの打ち合わせを行いました。 

 

10/26(土).27(日) 

まつもと市民芸

術館で地区大会

が開催されまし

た。14 名が参加

し、有意義な大

会 と な り ま し

た。 


